

Georges-Etienne Cartier devenait "baronnet", titre plus élevé que celui de sir John A. Macdonald. Il prit cette devise : "Franc et sans dol," résumant toute sa vie passée en ces quatre mots qui éclaireront aussi son avenir. La même année, allant à Londres pour négocier l'achat des Territoires de l'Ouest, il fut l'invité de la reine Victoria au château de Windsor. Sa fière attitude ne l'avait pas desservi. ¹

Une semaine avant de mourir, il se rendait encore à une invitation de Sa Majesté. Après la mort de Cartier, un correspondant du *Morning Chronicle*, à Londres, écrit :

" Sir Georges était l'ami intime du Prince de Galles ; il a eu l'honneur de passer une après-midi, un dimanche, avec le Prince et la Princesse, à leur résidence privée, quel-

¹ En janvier 1872, Cartier fut créé Chevalier Grand' Croix de l'Ordre Royal d'Isabelle la Catholique.